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N i e d e r s c h r i f t 

 
der öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Sportausschusses 
am 11.01.2017  

öffentlich 

__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:  Stadthaus, Wappensaal 

Marktplatz 2 
06108 Halle (Saale) 

 
Zeit:    17:00 Uhr bis 17:45 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnahmeverzeichnis 
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Anwesend waren: 
 
Herr Fabian Borggrefe  Ausschussvorsitzender 

SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
Herr Harald Bartl  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 

Vertretung für Herrn Cierpinski 
Herr Andreas Hajek  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Herr Frank Sänger  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Herr Gernot Töpper  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Herr Sten Meerheim  Fraktion DIE LINKE im Stadtrat Halle (Saale) 
Frau Katja Müller  Fraktion DIE LINKE im Stadtrat Halle (Saale) 
Herr Eric Eigendorf  SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
Herr Dennis Helmich  Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Herr Denis Häder  Fraktion MitBÜRGER für Halle-NEUES 

FORUM 
Vertretung für Frau Dr. Schöps 

Herr Hannes Adam  Sachkundiger Einwohner 
Herr Rüdiger Ettingshausen  Sachkundiger Einwohner 
Herr Mario Kerzel  Sachkundiger Einwohner 
Herr Christian Kirchert  Sachkundiger Einwohner 
Herr Jan Christoph Rödel  Sachkundiger Einwohner 
Herr Andrej Stephan  Sachkundiger Einwohner 
Herr Oliver Thiel  Sachkundiger Einwohner 
 
Verwaltung 
 
Dr. Judith Marquardt  Beigeordnete für Kultur und Sport 
Kirsten Schneider  stellvertretende Fachbereichsleiterin Sport 
René Lukas stellvertretender Protokollführer 
 

Entschuldigt fehlten: 
 
Herr André Cierpinski  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 

Vertretung durch Herrn Bartl 
Frau Ute Haupt  Fraktion DIE LINKE im Stadtrat Halle (Saale) 
Frau Dr. Regina Schöps  Fraktion MitBÜRGER für Halle - NEUES 

FORUM 
Vertretung durch Herrn Denis Häder 

Herr Stefan Schmidt  Sachkundiger Einwohner 
Herr Martin van Elten  Sachkundiger Einwohner 
 
Gast 
 
Frau Annette Waldenburger  Geschäftsführerin Bäder Halle GmbH 
 

 
 
 
 



 - 3 - 

 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Die öffentliche Sitzung des Sportausschusses wurde von Herrn Borggrefe eröffnet und 
geleitet. 
 
Er stellte die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
zu 2 Feststellung der Tagesordnung 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Herr Borggrefe teilte den Ausschussmitgliedern mit, dass die Beschlussvorlage, Richtlinie 
über die Gewährung von Zuwendungen zur Förderung des Sports in der Stadt Halle (Saale) 
(Sportförderrichtlinie), Vorlage: VI/2016/02463, unter dem TOP 4.1 als erste Lesung 
behandelt wird. 
 
Weitere Anmerkungen zur Tagesordnung gab es nicht, so dass Herr Borggrefe um 
Abstimmung bat. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig zugestimmt 
 
 
Somit wurde folgende Tagesordnung festgestellt. 
 
 
1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Feststellung der Tagesordnung 
  
 3.  Genehmigung der Niederschrift 
  
 3.1.  Genehmigung der Niederschrift vom 29.11.2016                     vertagt 
  
 4.  Beschlussvorlagen 
  
 4.1.  Richtlinie über die Gewährung von Zuwendungen zur Förderung des Sports in der Stadt 

Halle (Saale) – (Sportförderrichtlinie) 
Vorlage: VI/2016/02463 

  
 5.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
  
 5.1.  Antrag der Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FORUM zur Anpassung der 

Richtlinie für die Förderung des Sports in der Stadt Halle (Saale) 
Vorlage: VI/2015/01401 

  
 6.  schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
  
 7.  Mitteilungen 
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 7.1.  Präsentation des Prüfergebnisses zur möglichen Einführung einer Jahreskarte für die 
halleschen Schwimmhallen durch Frau Waldenburger, Bäder Halle GmbH 

  
 8.  Beantwortung von mündlichen Anfragen 
  
 9.  Anregungen 
 
 
zu 4 Beschlussvorlagen 
__________________________________________________________________________ 
 
zu 4.1 Richtlinie über die Gewährung von Zuwendungen zur Förderung des Sports 

in der Stadt Halle (Saale) – (Sportförderrichtlinie) 
Vorlage: VI/2016/02463 

__________________________________________________________________________ 
 
 

Frau Dr. Marquardt informierte die Mitglieder, dass die Änderungen der Richtlinie aus 
verschiedenen Gründen vorgenommen wurden, die in der Beschlussvorlage entsprechend 
gekennzeichnet wurden. 
 
Frau Schneider erläuterte, dass die neue Sportförderrichtlinie die Vergabe von 
Sportfördermittel an Sportvereine im Rahmen der zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel 
beinhaltet. Sie betonte, dass die Sportförderrichtlinie u.a. wegen einer Anpassung der 
haushaltsrechtlichen und zuwendungsrechtlichen Normen geändert werden muss. Sie 
erläuterte den Ausschussmitgliedern die einzelnen Änderungspunkte dieser Richtlinie. 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Herr Borggrefe bat um Abstimmung zur Vertagung der Vorlage. 
 
Die sachkundigen Einwohner gaben ein einstimmig zustimmendes Votum zur Vertagung ab. 
 
 
Abstimmungsergebnis:   vertagt 
 
  

Beschlussvorschlag: 
 
 
Der Stadtrat beschließt die als Anlage beigefügte Neufassung der Richtlinie über die 
Gewährung von Zuwendungen zur Förderung des Sports in der Stadt Halle (Saale) – 
(Sportförderrichtlinie). 
 
 
zu 5 Anträge von Fraktionen und Stadträten 
__________________________________________________________________________ 
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zu 5.1 Antrag der Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FORUM zur Anpassung 
der Richtlinie für die Förderung des Sports in der Stadt Halle (Saale) 
Vorlage: VI/2015/01401 

__________________________________________________________________________ 
 
 

Herr Häder gab zur Kenntnis, den Antrag der Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES 
FORUM zur Anpassung der Richtlinie für die Förderung des Sports in der Stadt Halle (Saale) 
bis zur zweiten Lesung dieser Richtlinie zu vertagen. 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen. 
 
 
Abstimmungsergebnis    vertagt 
 
Beschlussvorschlag:                                         
 
Der Stadtrat beschließt die Richtlinie für die Förderung des Sports in der Stadt Halle (Saale) 
mit folgenden Kriterien zu ergänzen: 
 

2. Antragstellung (S.2) 
Antragsberechtigt sind:  

 eingetragene, gemeinnützige Sportvereine, die ihren Sitz in der Stadt Halle 
(Saale) haben;  

 Vereine, die dem Stadtsportbund Halle (Saale) angehören und ihren Sitz in 
der Stadt Halle (Saale) haben; 

 Sportfachverbände des Landes Sachsen-Anhalt und der Stadt Halle (Saale);  

 weitere gemeinnützige Träger, die in ihrer Satzung die Förderung des Sports 
aufgenommen haben und ihren Sitz in der Stadt Halle (Saale) haben. 

 
3. Antragsverfahren, Zuwendungsbewilligung, Verwendungsnachweis (S. 2): 
Der Antragsteller stellt eine Übersicht mit folgenden Angaben zur Verfügung: 

 Skizze zu Inhalt und Charakter der Veranstaltung 

 Kostenübersicht 

 Differenzierte Darstellung der Einnahmen aus Startgeldern, 
Eintrittsgelder und Sponsoren (ohne Stadtzuschuss) 

 Art der finanziellen und ideellen Unterstützung durch den Fachverband 
oder Stadtsportbund 

 Differenzierte Darstellung der Ausgaben der Veranstaltungen 

 Zuschauerzahlen 
Der Antragsteller fügt eine Bewertung der Veranstaltung – verfasst vom 
jeweiligen Landesfachverband / Stadtsportbund - mit folgenden Angaben dem 
Antrag bei: 

 Statement über die Veranstaltung, Stellenwert des Wettkampfes aus 
ihrer Sicht 

 welche finanzielle und ideelle Unterstützung erfolgt durch den 
Fachverband oder Stadtsportbund 

Die Verwaltung stellt dem zuständigen Fachausschuss eine Bewertung des 
Antrages zusätzlich mit folgenden Angaben zur Verfügung: 

 Prüfung der korrekten Anwendung der Förderrichtlinie 

 Erstempfehlung der Förderhöhe 

 Gewichtung der sportlichen Außenwirkung für die Stadt und Region 
Die Änderungen der Richtlinie werden für das Förderjahr 2017 wirksam. 
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zu 6 schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Es lagen keine schriftlichen Anfragen von Fraktionen und Stadträten vor. 
 
 
zu 7 Mitteilungen 
__________________________________________________________________________ 
 
 
zu 7.1 Präsentation des Prüfergebnisses zur möglichen Einführung einer 

Jahreskarte für die halleschen Schwimmhallen durch Frau Waldenburger, 
Bäder Halle GmbH 

__________________________________________________________________________ 
 
 
Frau Waldenburger erläuterte den Ausschussmitgliedern das Prüfergebnis einer Kalkulation 
zur Einführung einer Jahreskarte für die Hallenbadnutzung. Sie verdeutlichte die 
Kostenrechnung u.a. am Beispiel der Schwimmhalle in Halle Neustadt.  
 
Die Präsentation ist im Programm Session hinterlegt. 
 
Herr Häder bemerkte, dass diese Modelle zur Umsatzsteigerung genutzt werden. Ein 
Anreizsystem wäre eine Rabattnutzung für Vielschwimmer. 
 
Frau Waldenburger teilte mit, dass die Eintrittspreise über den 10%ig Rabatt liegen. 
Dahingehend wurde festgestellt, dass die Schwimmhallen regelmäßig genutzt werden. 
 
Sie wies darauf hin, dass die derzeitigen Eintrittspreise der Schwimmhallen sehr moderat 
sind. 
 
Herr Häder betonte, dass dies eine Frage der Kalkulation wäre. Die Umsatzstaffeln müssen 
entsprechend der Umsatzsteigerung angesetzt werden. 
 
Frau Waldenburger bestätigte, dass die Kalkulation diesbezüglich sehr wichtig ist. Es 
besteht ein durchschnittlicher Zuschuss pro Gast. 
 
Herr Meerheim wollte wissen, ob man bei der Abrechnung der Jahreskarte die 
verschiedenen Bäder mit ihren unterschiedlichen Preisen verrechnen kann.  
 
Frau Waldenburger ergänzte, dass dieses System für die Nutzung einer Jahreskarte 
unvorteilhaft wäre. Sie räumte ein, dass eine Geldwertkarte von 50 Euro hinsichtlich des 
Sachverhaltes getestet wird. 
 
Herr Borggrefe bemerkte, dass die meisten Menschen aus Kostengründen in 
Schwimmvereine eintreten. 
 
Herr Häder erkundigte sich, ob diese Geldwertkarte mit anderen stadtinternen 
Bezahlsystemen kompatibel ist.  
 
Frau Waldenburger informierte, dass die Geldwertkarte systemgebunden ist und somit eine 
Verwendung in anderen Einrichtungen aus buchungs- und kassentechnischen Gründen nicht 
funktionieren würde. 
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Herr Borggrefe bedankte sich bei Frau Waldenburger für ihre Ausführungen. 
 
 
zu 7.2 Frau Waldenburger zur Crowdfunding-Aktion für das Stadtbad Halle (Saale) 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Frau Waldenburger informierte über die Crowdfunding-Aktion für die Sanierung des 
Stadtbades Halle (Saale).  
 
Die Präsentation ist im Programm Session hinterlegt. 
 
 
zu 7.3 Frau Schneider zum Zustand des Hallenbodens in der Fechterhalle am 

Rennbahnring 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Frau Schneider informierte die Ausschussmitglieder über den aktuellen Zustand des 
Hallenbodens in der Fechterhalle am Rennbahnring. 
 
 
zu 7.4 Frau Dr. Marquardt zum 21. Internationalen Hallenfußball Junior-Masters 

Turnier am 21.01.2017 - 22.01.2017 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Frau Dr. Marquardt gab bekannt, dass am 21.01.2017 bis 22.01.2017 das 21. Internationale 
Hallenfußball-Junior-Masters-Turnier stattfindet. 
 
 
zu 7.5 Frau Dr. Marquardt zum Internationalen Hallorenpokal Halle (Saale) im 

Wasserspringen am 04.02.2017 - 05.02.2017 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Frau Dr. Marquardt informierte, über die Veranstaltung Internationaler Hallorenpokal Halle 
(Saale) im Wasserspringen am 04.02.2017 bis 05.02.2017. 
 
 
zu 8 Beantwortung von mündlichen Anfragen 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Es gab keine mündlichen Anfragen. 
 
 
zu 9 Anregungen 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Es wurden keine Anregungen gegeben. 
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Herr Borggrefe beendete die öffentliche Sitzung und bat um Herstellung der 
Nichtöffentlichkeit. 
 
 
 
 

Für die Richtigkeit: 

 

___________________________   ____________________________ 
Fabian Borggrefe     René Lukas 
Ausschussvorsitzender    stellvertretender Protokollführer  
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